

[Für die deutsche Version klicken Sie hier](#)

ENGLISH

EVENTS

Brown Bag Lecture Series "Displacement and Development", online 17 and 24 June 2021

In the framework of the BICC Brown Bag Lecture Series "Displacement and Development", which aims to interlink conflict and displacement studies on the one hand and development respectively humanitarian aid-oriented analyses on the other, two lectures will take place in June.

On 17 June, Verena Gantner and Dr Angela Heucher from the German Institute for Development Evaluation ([DEval](#)) will speak about "Promoting Gender Equality in Post-Conflict Contexts – Results of a DEval Evaluation" and on 24 June, Prof Dr Michaela Pelican from the [University of Cologne](#) will give a lecture entitled "The Anglophone Crisis in Cameroon and its effect on the Mboro community - a status report".

Contact: Clara Schmitz-Pranghe at clara.schmitz-pranghe@bicc.de

Presentation of the Peace Report 2021, Berlin 8 June 2021

On 8 June, the "Peace Report 2021. Europe can do more!" will be presented at the Federal Press Conference. The [Peace Report](#), which has been published since 1987 by the leading German peace research institutes BICC, the Peace Research Institute Frankfurt ([HSFK/PRIF](#)), the Institute for Peace Research and Security Policy at the University of Hamburg ([IFSH](#)) and the Institute for Development and Peace ([INEF](#)), analyses crises and challenges, provides an overview of current violent conflicts, highlights trends in foreign, security and development policy and makes recommendations for the Bundestag and the federal government.

[Further information](#) | Contact: Susanne Heinke at pr@bicc.de

Webinar "We stay in touch! How refugees in Germany maintain connections" 31 May 2021

Simone Christ and Benjamin Etzold, team members in the [TRAFIG](#) project (Transnational Figurations of Displacement: Connectivity and Mobility as Solutions to Protracted Refugee Situations), coordinated by BICC, will discuss their qualitative data collected during the project on refugees' connections, networks and patterns of mobility on 31 May in the webinar "We stay in touch! How refugees in Germany maintain connections", which is organised by the Adult Education Center Bonn ([VHS](#)).

[Further information](#) | Contact: Susanne Heinke at pr@bicc.de

Conference "Turkey's Diaspora Governance Policies from Past to Present", online 21 May 2021

As part of the online-conference "Turkey's Diaspora Governance Policies from Past to Present", organised by the [Coventry University Centre for Peace Trust and Social Relations](#), the German Institute for Global and Area Studies ([GIGA](#)) and the [London Metropolitan University](#), Zeynep Sahin-Mencütek held a presentation on "Diaspora governance during pandemic times" on 21 May.

[Further information](#) | Contact: Zeynep Sahin-Mencütek at zeynep.mencutek@bicc.de

Workshop "Policy Kitchen: Security and Peace", online 17 May 2021

On 17 May, interested parties had the opportunity to discuss online various aspects of the topic "Security and Peace. How can German foreign policy be made more resilient?" with experts in breakout sessions as part of the workshop series "Policy Kitchen", organised by the grassroots think tank [Polis 180](#). BICC Senior Researcher Markus Rudolf acted as input speaker at the discussion "Rethinking forced migration cause reduction? Shaping a resilient German foreign policy in the area of tension between security and development".

[Further information](#) | Contact: Markus Rudolf at markus.rudolf@bicc.de

Parliamentary expert discussion "Afghanistan - Quo vadis?", online 10 May 2021

Together with [Welthungerhilfe](#), BICC hosted a parliamentary discussion entitled "Afghanistan - Quo vadis?" on 10 May. BICC Director Conrad Schetter and Thomas ten Boer, long-time Country Director of Welthungerhilfe in Afghanistan, discussed what humanitarian and development policy commitment the country needs and how cooperation can be secured after the withdrawal of troops in September.

Contact: Conrad Schetter at conrad.schetter@bicc.de

Panel discussion on deradicalisation in Germany and France, online 7 May 2021

As part of the lecture series "Franco-German Strategic Dialogue", Alina Neitzert took part as a panellist in the discussion "The Challenge of Extremism. Deradicalisation and prevention as answers to social polarisation?". The event, organised by the [Friedrich Naumann Foundation for Freedom](#), the [Institut français Bonn](#) and the Center for Advanced Security, Strategic and Integration Studies ([CASSIS](#)) in cooperation with the French embassy in Belgium, took place via Zoom and was simultaneously interpreted into German and French.

[Further information](#) | Contact: Alina Neitzert at alina.neitzert@bicc.de

Public Hearing of the Subcommittees "Disarmament, Arms Control and Non-Proliferation" and "United Nations, International Organisations and Globalisation" on the International Arms Trade Treaty, online/Berlin 5 May 2021

Max Mutschler was invited as an expert for the public meeting of the two subcommittees of the [Committee on Foreign Affairs](#) on 5 May. In his statement, he addressed various possibilities for better controlling the international arms trade. The hearing "Status and balance of the United Nations Arms Trade Treaty (ATT)" took place in hybrid form and is available in the [media library of the parliamentary television](#).

[Further information](#) | Contact: Max Mutschler at max.mutschler@bicc.de

Side event on the MENA region at FriEnt Peacebuilding Forum 2021, online 4 May 2021

Conrad Schetter participated as speaker in the event "'Building for Peace'—Promoting and Sustaining Peace through Reconstruction in the MENA region" on 4 May, which presented a joint publication of the Federal Ministry for Economic Cooperation and Development ([BMZ](#)), the Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit ([GIZ](#)) and the [KfW](#) Group, distilling lessons learned from supporting reconstruction efforts in the MENA region and beyond, as well as good practice from German development cooperation. The discussion took place as a side event at [FriEnt Peacebuilding Forum 2021](#) (27–29 April and 5–6 May 2021).

[Further information](#) | Contact: Conrad Schetter at conrad.schetter@bicc.de

Dr Zeynep Sahin-Mencütek takes over as leader of the "Trajectories of reintegration"-project 1 May 2021

On 1 May 2021, [Dr Zeynep Sahin-Mencütek](#) took over the leadership of the project "[Trajectories of reintegration: The impacts of forced displacement, migration and return on social change](#)", funded by the German Federal Ministry for Economic Cooperation and Development (BMZ). The project, which has been running since 2019, provides a long-term investigation of the living conditions of returnees against the background of the socio-political context in the countries of origin, transit and in the receiving countries, demographic characteristics as well as different framework conditions in the context of reintegration.

Contact: Zeynep Sahin-Mencütek at zeynep.mencutek@bicc.de

NEW PUBLICATIONS

[Döring, M., Neitzert, A., Röing T. & von Boemcken, M. \(2021\). Abwarten ist keine Lösung! Für eine Kehrtwende im Umgang mit deutschen IS-Anhängerinnen und -Anhängern \(BICC Policy Brief series No. 4\2021\). Bonn: BICC.](#)

[Mutschler, M. \(2021\). Krieg und das Streben nach Sicherheit. Zur Begründung des Krieges im politischen Realismus. In B. Liebsch \(Ed.\), Radikalität und Zukunft des Krieges \(pp. 83-94\), Baden-Baden: Nomos.](#)

PRESS RELEASES

17 May 2021

[Fachkommission Fluchtursachen legt Bericht vor \ BICC benannte kritische Trends](#) (PDF, in German)

VACANCIES

BICC is looking for

[Web- und Datenbankentwickler \(m/w/d\)](#)

[Web- and database developer \(m/w/x\)](#)

BICC IN THE MEDIA

26 May 2021

Migazin: [„Hilfswerke in Afghanistan. Gefährdet, aber entschlossen“](#), with quotes by Conrad Schetter (in German)

25 May 2021

Bayerischer Rundfunk: [„Belarus: Was bringen die EU-Sanktionen?“](#), interview with Andreas Heinemann-Grüder (03:50–07:30 min, in German)

Phoenix (YouTube): [„Belarus: Einordnung von Prof. Andreas Heinemann-Grüder“](#), interview with Andreas Heinemann-Grüder (in German)

14 May 2021

Frankfurter Rundschau: [„Afghanistan-Aufruf: Abzug der Bundeswehr aus Afghanistan: Afghanische Ortskräfte in Sicherheit bringen“](#), call for a swift and unbureaucratic admission of local Afghan staff in parallel with the withdrawal of the German contingent, signed by Afghanistan experts, including Conrad Schetter (in German)

8 May 2021

YouTube: [“What action can be taken by Germany? S. Guriev, Andreas Heinemann-Grüder, L. Volkov“](#), Zoom-conference with Andreas Heinemann-Grüder as part of the democracy camp “Stop Putin’s terror” in Berlin (in German and Russian)

5 May 2021

German Parliamentary Television: [„Gemischte Bilanz über den UN-Vertrag über den Waffenhandel“](#), interview with Max Mutschler (29:02 min, in German)

1 May 2021

Deutschlandfunk: [„Truppenabzug aus Afghanistan – Perspektiven für das Land und die Region“](#), interview with Conrad Schetter (in German)

DEUTSCH

AKTIVITÄTEN

Brown Bag Vorlesungsreihe „Displacement and Development“, online 17. und 24. Juni 2021

Im Rahmen der BICC Brown Bag Vorlesungsreihe „Displacement and Development“, deren Ziel es ist, Konflikt- und Vertreibungsstudien einerseits und entwicklungs- bzw. humanitär-hilfsorientierte Analysen andererseits miteinander zu verknüpfen, finden im Juni zwei Vorträge statt.

Am 17. Juni sprechen Verena Gantner und Dr. Angela Heucher vom Deutschen Evaluierungsinstitut der Entwicklungszusammenarbeit ([DEval](#)) über „Förderung der Gleichberechtigung der Geschlechter in Post-Konflikt-Kontexten – Ergebnisse einer DEval Evaluierung“.

Von der [Universität zu Köln](#) ist am 24. Juni Prof. Dr. Michaela Pelican mit einem Vortrag unter dem Titel „The Anglophone Crisis in Cameroon and its effect on the Mboro community – a status report“ zu Gast.

Kontakt: Clara Schmitz-Pranghe unter clara.schmitz-pranghe@bicc.de

Vorstellung des Friedensgutachtens 2021, Berlin 8. Juni 2021

Am 8. Juni wird das Friedensgutachten 2021 unter dem Titel „Europa kann mehr!“ in der Bundespressekonferenz vorgestellt. Das [Friedensgutachten](#), das seit 1987 von den führenden deutschen Friedensforschungsinstituten BICC, dem Leibniz-Institut Hessische Stiftung Friedens- und Konfliktforschung ([HSFK](#)), dem Institut für Friedensforschung und Sicherheitspolitik an der Universität Hamburg ([IFSH](#)) und dem Institut für Entwicklung und Frieden ([INEF](#)) herausgegeben wird, analysiert Krisen und Herausforderungen, gibt einen Überblick über die aktuellen Gewaltkonflikte, zeigt Trends der Außen-, Sicherheits- und Entwicklungspolitik auf und gibt Empfehlungen für Bundestag und Bundesregierung.

[Weitere Informationen](#) | Kontakt: Susanne Heinke unter pr@bicc.de

Webinar „Wir bleiben in Kontakt! Wie Geflüchtete in Deutschland Verbindungen aufrechterhalten“

31. Mai 2021

Simone Christ und Benjamin Etzold, Teammitglieder in dem vom BICC koordinierten Projekt [TRAFIG](#) (Transnational Figurations of Displacement: Connectivity and Mobility as Solutions to Protracted Refugee Situations), diskutieren am 31. Mai in dem von der Volkshochschule Bonn ([VHS](#)) organisierten Webinar „Wir bleiben in Kontakt! Wie Geflüchtete in Deutschland Verbindungen aufrechterhalten“ ihre im Laufe des Projekts erhobenen qualitativen Daten zu den Verbindungen Geflüchteter, ihren Netzwerken und Mobilitätsmustern.

[Weitere Informationen](#) | Kontakt: Susanne Heinke unter pr@bicc.de

Konferenz "Turkey's Diaspora Governance Policies from Past to Present", online

21. Mai 2021

Als Teil der Online-Konferenz "Turkey's Diaspora Governance Policies from Past to Present", die vom [Coventry University Centre for Peace Trust and Social Relations](#), dem German Institute for Global and Area Studies ([GIGA](#)) und der [London Metropolitan University](#) organisiert wurde, hielt Zeynep Sahin-Mencütek am 21. Mai einen Vortrag zum Thema "Diaspora governance during pandemic times".

[Weitere Informationen](#) | Zeynep Sahin-Mencütek unter zeynep.mencutek@bicc.de

Workshop „Policy Kitchen: Sicherheit und Frieden“, online

17. Mai 2021

Am 17. Mai hatten Interessierte im Rahmen der Workshop-Reihe „Policy Kitchen“, organisiert vom Grassroots Thinktank [Polis 180](#), die Möglichkeit, online mit Expertinnen und Experten in Breakout-Sessions über verschiedene Aspekte des Themas „Sicherheit und Frieden. Wie kann deutsche Außenpolitik widerstandsfähiger gemacht werden?“ zu diskutieren. So war BICC Senior Researcher Markus Rudolf Inputredner bei der Diskussion „Fluchtursachenminderung neu denken? Widerstandsfähige deutsche Außenpolitik im Spannungsfeld von Sicherheit und Entwicklung gestalten“.

[Weitere Informationen](#) | Kontakt: Markus Rudolf unter markus.rudolf@bicc.de

Parlamentarisches Fachgespräch "Afghanistan – Quo vadis?", online

10. Mai 2021

Gemeinsam mit der [Welthungerhilfe](#) lud BICC am 10. Mai zum Parlamentarisches Fachgespräch unter dem Titel „Afghanistan – Quo vadis?“ ein. BICC-Direktor Conrad Schetter und Thomas ten Boer, langjähriger Länderdirektor der Welthungerhilfe in Afghanistan, diskutierten, welches humanitäre und entwicklungspolitische Engagement das Land braucht und wie die Zusammenarbeit nach dem Truppenabzug im September gesichert werden kann.

Kontakt: Conrad Schetter unter conrad.schetter@bicc.de

Podiumsdiskussion zu Deradikalisierung in Deutschland und Frankreich, online 7. Mai 2021

Im Rahmen der Reihe „Deutsch-Französischer Strategischer Dialog“ nahm Alina Neitzert als Panelistin an der Podiumsdiskussion "Herausforderung Extremismus. Deradikalisierung und Prävention als Antworten auf gesellschaftliche Polarisierung?" teil. Die Veranstaltung, organisiert von der [Friedrich-Naumann-Stiftung für die Freiheit](#), vom [Institut français Bonn](#) und dem Center for Advanced Security, Strategic and Integration Studies ([CASSIS](#)) in Kooperation mit der französischen Botschaft in Belgien, fand online über Zoom statt und wurde simultan auf Deutsch und Französisch gedolmetscht.

[Weitere Informationen](#) | Kontakt: Alina Neitzert unter alina.neitzert@bicc.de

Öffentliche Anhörung der Unterausschüsse „Abrüstung, Rüstungskontrolle und Nichtverbreitung“ und „Vereinte Nationen, internationale Organisationen und Globalisierung“ zum internationalen Waffenhandelsvertrag, online/Berlin 5. Mai 2021

Max Mutschler war für die öffentliche Sitzung der beiden Unterausschüsse des [Auswärtigen Ausschusses](#) am 5. Mai als Sachverständiger geladen. In seiner Stellungnahme thematisierte er verschiedene Möglichkeiten zur besseren Kontrolle des internationalen Waffenhandels. Die Anhörung „Stand und Bilanz des Vertrages der Vereinten Nationen über den Waffenhandel (Arms Trade Treaty, ATT)“ fand in hybrider Form statt und ist in der [Mediathek des Parlamentsfernsehens](#) abrufbar.

[Weitere Informationen](#) | Kontakt: Max Mutschler unter max.mutschler@bicc.de

Side Event zur MENA Region am FriEnt Peacebuilding Forum 2021, online 4. Mai 2021

Conrad Schetter nahm am 4. Mai als Referent an der Veranstaltung "'Building for Peace' - Promoting and Sustaining Peace through Reconstruction in the MENA Region" teil. Vorgestellt wurde eine gemeinsame Publikation des Bundesministeriums für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung ([BMZ](#)), der Deutschen Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit ([GIZ](#)) und der [KfW](#) Bankengruppe, die Lehren aus der Unterstützung von Wiederaufbaumaßnahmen in der MENA-Region und darüber hinaus sowie gute Praxisbeispiele aus der deutschen Entwicklungszusammenarbeit herausarbeitet. Die Diskussion fand als Side Event des [FriEnt Peacebuilding Forums 2021](#) (27.-29. April und 5.-6. Mai 2021) statt.

[Weitere Informationen](#) | Kontakt: Conrad Schetter unter conrad.schetter@bicc.de

Dr. Zeynep Sahin-Mencütek übernimmt Leitung des Projekts „Trajectories of reintegration“

1. Mai 2021

Seit dem 1. Mai 2021 hat [Dr. Zeynep Sahin-Mencütek](#) die Leitung des vom Bundesministerium für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung (BMZ) geförderten Projekts „[Trajectories of reintegration: The impacts of forced displacement, migration and return on social change](#)“ inne. Das seit 2019 laufende Projekt bietet eine Langzeituntersuchung der Lebensbedingungen von Rückkehrern vor dem Hintergrund des soziopolitischen Kontextes in den Herkunfts-, Transit- und Aufnahmeländern, demographischer Merkmale sowie unterschiedlicher Rahmenbedingungen im Kontext der Reintegration.

Kontakt: Zeynep Sahin-Mencütek unter zeynep.mencutek@bicc.de

NEUE PUBLIKATIONEN

[Döring, M., Neitzert, A., Röing T. & von Boemcken, M. \(2021\). Abwarten ist keine Lösung! Für eine Kehrtwende im Umgang mit deutschen IS-Anhängerinnen und -Anhängern \(BICC Policy Brief series No. 4\2021\). Bonn: BICC.](#)

[Mutschler, M. \(2021\). Krieg und das Streben nach Sicherheit. Zur Begründung des Krieges im politischen Realismus. In B. Liebsch \(Ed.\), Radikalität und Zukunft des Krieges \(pp. 83-94\), Baden-Baden: Nomos.](#)

PRESSEERKLÄRUNGEN

17. Mai 2021

[Fachkommission Fluchtursachen legt Bericht vor \ BICC benannte kritische Trends](#) (PDF)

Stellenangebote

BICC sucht

[Web- und Datenbankentwickler \(m/w/d\)](#)

[Web- and database developer \(m/w/x\)](#)

BICC IN DEN MEDIEN

26. Mai 2021

Migazin: [„Hilfswerke in Afghanistan. Gefährdet, aber entschlossen“](#), mit Zitaten von Conrad Schetter

25. Mai 2021

Bayerischer Rundfunk: „[Belarus: Was bringen die EU-Sanktionen?](#)“, Interview mit Andreas Heinemann-Grüder (03:50–07:30 min)

Phoenix (YouTube): „[Belarus: Einordnung von Prof. Andreas Heinemann-Grüder](#)“, Interview mit Andreas Heinemann-Grüder

14. Mai 2021

Frankfurter Rundschau: „[Afghanistan-Aufruf: Abzug der Bundeswehr aus Afghanistan: Afghanische Ortskräfte in Sicherheit bringen](#)“, Aufruf zu einer zügigen und unbürokratischen Aufnahme afghanischer Ortskräfte parallel zum laufenden Abzug des deutschen Kontingentes, unterschrieben von Afghanistan-Experten, unter anderem Conrad Schetter

8. Mai 2021

YouTube: „[What action can be taken by Germany? S. Guriev, Andreas Heinemann-Grüder, L. Volkov](#)“, Zoom-Konferenz mit Andreas Heinemann-Grüder als Teil des Demokratie-Camps “Stoppt Putins Terror” in Berlin (in Deutsch and Russisch)

5. Mai 2021

Parlamentsfernsehen: „[Gemischte Bilanz über den UN-Vertrag über den Waffenhandel](#)“, Interview mit Max Mutschler (29:02 min)

1. Mai 2021

Deutschlandfunk: „[Truppenabzug aus Afghanistan – Perspektiven für das Land und die Region](#)“, Interview mit Conrad Schetter

Follow @BICC_Bonn on Twitter/
Folgen Sie @BICC_Bonn auf Twitter
twitter.com/BICC_Bonn

Please do not reply to this email; this address is not monitored. Please use pr@bicc.de for any inquiry.
The newsletter is not displayed correctly? Please contact: pr@bicc.de